

# LA PAPALLONA

PERIÓDICH BILINGÜE, HUMORISTICH, Y LITERARI

ORGAN DE L' ELEMENT JOVE DE GRANOLLERS

Sortirá al menos una vegada cada setmana

La redacció no 's fá solidaria dels treballs firmats.

Insértense ó no, no 's tornan los originals.

Redacció y Administració

J. Serracant y fill.

Plassa del Bestiar, Núm. 34.

(CARRETERA)

PREUS DE SUSCRIPCIÓ

Trimestre pago adelantat. 1'00 Pta.

Número solt: : : : 0'10 »

Número atrassat: : : : 0'20 »

## ¡Pobre España!

No es nuestro intento, lo dice bien claro el programa que llevamos estampado en las columnas del primer número de nuestro semanario, entrar en cuestiones de carácter político nacional ni internacional, más hoy que la Pátria gime afligida, y llora con lágrimas de sangre su desvarío y la muerte de miles de sus hijos y herida en lo más hondo su integridad, séanos permitido en aras del bien que sentimos para esa misma Pátria que tanto amamos, entrar en el concierto de nuestros hermanos en la prensa, con nuestras dudas y recelos, con nuestros temores y nuestras ansias. Recelos y ansias que ha de sentir todo buen español para con su Pátria en momentos tan aciagos y en circunstancias tan graves.

Cerca tres años hace, que allá en la *perla antillana* declarose la guerra, siendo nuestra bandera ultrajada y hecha girones por la turba multa de gente feroz y sanguinaria, que no ha cesado un instante, desde el primer día de su rebelión, de devastar, quemar y arrasarse aquel hermoso pedazo de tierra española.

Hoy ya no es la Gran Antilla solamente la que arde en guerra, ha estallado también en el

Archipiélago Filipino. En este vasto continente, formidable rebelión lo devora todo, y al decir del Sr. Retana diputado á cortes, conservador y Director del *Diario de Manila*, hacia ya tiempo era sabida conocida y delatada á la primera autoridad del Archipiélago (para vergüenza de España) la tal conspiración. Estas dos rebeliones hermanas, así hemos de llamarlas, la de Cuba y la de Filipinas, pretendiendo arrebatar de España esas dos perlas, esos dos pedazos de tierra querida, son inspiradas por la miserable masonería (verdad manifiesta y probada por cuasi toda la prensa española) sociedad secreta, antilegal y enemiga cruel y declarada del orden, del Altar y del Trono.

Pavoroso es pensar en las mil y una escenas que á diario se desarrollan en aquellas posesiones. El telegrafo anuncia todos los días matanza de españoles que hace estremecer de horror y de coraje al mismo tiempo que cubren el rostro de vergüenza, tal vez por la desidia de las autoridades de la misma, matanza llevada á cabo por aquellas fieras sugestionadas por la cobarde é infame masonería. España con sus ideas disolventes está al principio del fin, y sí una mano protectora no la ayuda y no la salva, con estas transacciones, complacencias, y cobardes humillaciones, lo repetimos. . . .